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Abstract (en)
The method involves clamping a sheet metal between a press-plate and a cutting plate (15), and guiding a cutting stamp (11) by a workpiece guiding
device. The workpiece is cut by a cutting contour and cutting surfaces of the cutting stamp. An opposite acting counter holder (14) is guided in the
cutting plate. A vertical relative motion and a rotative relative motion are taken in relation to the cutting plate by the cutting stamp during the cutting
process. Extensions of cutting surfaces are laid one above the other. An independent claim is also included for a device for fine cutting a workpiece.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren und eine Vorrichtung (10) zum Feinschneiden von Werkstücken, welches gemäß Aufgabe einen größeren
Einsatzbereich aufweisen soll. Die Lösung der Aufgabe ergibt sich verfahrensgemäß dadurch, dass während des Schnittvorganges zumindest
der Schneidstempel (11) eine vertikale Relativbewegung und gleichzeitig eine rotative Relativbewegung in Bezug zur Schneidplatte (15) vollzieht.
Vorrichtungsmäßig ist die Lösung der Aufgabe dadurch gekennzeichnet, dass zumindest der Schneidstempel (11) und die Schneidplatte (15) relativ
zueinander drehbar angeordnet sind und dass der Schneidstempel (11) mit im Winkel zur vertikalen Bewegungsrichtung des Schneidstempel (11)
angeordneten Schneidflächen versehen ist.
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